



# El artículo de la semana

No os hagáis llamar maestro o padre o doctor

**L**as lecturas que nos presenta la liturgia de este domingo giran en torno a la figura de los "guardianes de la fe", de los dirigentes, de los guías espirituales. Para su desgracia, las críticas de Malaquías y de Jesús relativas a su conducta son contundentes.

Malaquías (1 y 2) escribe hacia el año 450 a.C., cuando el Templo de Jerusalén (el llamado Segundo Templo) ya había sido reedificado, después del retorno del exilio en Babilonia. Los sacerdotes habían caído de su primitivo fervor, pues ofrecían víctimas viles: "ofrecéis lo mutilado, lo cojo, lo enfermo... ¡Maldito el fraudulento que, teniendo en el rebaño machos y habiendo hecho un voto, sacrifica al Señor lo estropeado!". La culpa de ofrecer a Dios los desechos no sólo corresponde al que los presenta como ofrenda a Dios, sino también al sacerdote que los acepta. El profeta reprende igualmente a los sacerdotes por el mal ejemplo que dan al pueblo: "Vosotros os habéis apartado del camino, y habéis hecho tropezar a muchos en la Ley". Las palabras de Malaquías siguen siendo de una actualidad permanente. Cuando se instala la rutina en las relaciones con Dios se desvirtúa y apaga el fuego del amor. Entonces uno se contenta, en el mejor de los casos, con el cumplimiento "material" de los signos de amor. Ofrecemos a Dios los desechos, lo que sobra, "lo estropeado". Y no sólo en la ofrenda de cosas, sino lo que es peor, en nuestra propia ofrenda personal. A Dios le ofrecemos lo que nos sobra, de nuestra persona y de nuestras pertenencias.

Jesús (Mateo 23, 1-12) tampoco se anda con chiquitas al criticar a los guías religiosos de su tiempo: "En la cátedra de Moisés se han sentado los letreados y los fariseos: haced y cumplid lo que os digan, pero no hagáis lo que ellos hacen, porque ellos no hacen lo que dicen. Atan pesadas cargas y las ponen sobre los hombros de los otros, pero ellos ni con un dedo hacen por moverlas". Son presumidos, pretenciosos, les gustan los honores, ser llamados "maestro" o "padre". Jesús rechaza esta conducta cuando piensa en sus discípulos. Les dice que no se hagan llamar "maestro", ni "padre", ni "doctor", porque "uno sólo es vuestro Maestro... uno sólo es vuestro Padre... uno sólo es vuestro doctor". Y concluye: "El más grande de vosotros sea vuestro servidor".

Que nadie ose decir aquello de: ¡Menudo palo para la Iglesia de hoy! Porque las palabras de Cristo se dirigen a todos nosotros. Y no sólo a la jerarquía. Las palabras de Jesús nos interpelan: "Atan pesadas cargas... sobre los hombros de los demás", "Maestro, Padre, Doctor", "Servidor". ¡Ahí es nada! Quien esté libre de culpa, tire la primera piedra.

A.O.

C/ Cándido Vicente, 5  
28230 Las Rozas (Madrid)  
Tlfno.: 91 637 75 84  
sanmiguelrozas@gmail.com  
[www.archimadrid.es/sanmiguelrozas](http://www.archimadrid.es/sanmiguelrozas)

La voz de la parroquia

# San Miguel Arcángel



III Esta semana la Iglesia celebra!!!

Año XVI



el martes 1

En el gozo único de esta festividad, la Iglesia Santa, que todavía peregrina en la tierra, celebra la memoria de aquellos cuya compañía alegra los cielos, para recibir el estímulo de su ejemplo, la alegría de su patrocinio y, un día, la corona del triunfo en la visión eterna de la divina Majestad.



el miércoles 2

La Santa Madre Iglesia, después de su solicitud en celebrar con las debidas alabanzas la alegría de todos sus hijos bienaventurados en el cielo, se interesa ante el Señor en favor de las almas de todos cuantos nos precedieron en el signo en fe y duermen en la esperanza de la resurrección, y por todos los difuntos desde el principio del mundo, cuya fe sólo Dios conoce, para que, purificados de toda mancha del pecado y asociados a los ciudadanos celestes, puedan gozar de la visión de la felicidad eterna.

# San Carlos Borromeo

el viernes 4

AVISO

Misas en el tanatorio de Las Rozas

El día 1 y 2 habrá misa en la capilla del tanatorio a las 17 h.

GRUPO MISIONERO AVISO

El próximo día 6 de Noviembre se hará el Rastrillo Misionero, para los Proyectos de Bolivia, que a diferencia de los otros años se realizará en la Tienda Solidaria del Grupo Misionero, sita en la Cuesta de San Francisco, C/ Jabonería, 2. Los artículos que queráis donar lo podréis hacer en la propia tienda en horario de comercio.

El horario del Rastrillo será de 10 de la mañana a 10 de la noche. Esperamos que como de costumbre nos ayudéis a conseguir los objetivos que sin vuestra ayuda serían impensables. Muchas gracias y que Dios os bendiga.

AVISO

Colecta del DOMUND 2012

La colecta del pasado 23, Día del Domund, fue de 5.274 €. Muchas gracias por vuestra generosidad.



# Palabra de Dios

**Verbum Dei**



## Primera lectura

Lectura de la profecía de Malaquías.  
1, 14-2, 2b. 8-10.

Yo soy el Gran Rey, y mi nombre es respetado en las naciones —dice el Señor de los ejércitos—. Y ahora os toca a vosotros, sacerdotes.

Si no obedecéis y no os proponéis dar gloria a mi nombre —dice el Señor de los ejércitos—, os enviaré mi maldición.

Os apartasteis del camino, habéis hecho tropezar a muchos en la ley, habéis invalidado mi alianza con Leví —dice el Señor de los ejércitos—.

Pues yo os haré despreciables y viles ante el pueblo, por no haber guardado mis caminos, y porque os fijáis en las personas al aplicar la ley.

¿No tenemos todos un solo padre? ¿No nos creó el mismo Señor? ¿Por qué, pues, el hombre despoja a su prójimo, profanando la alianza de nuestros padres?»

## Palabra de Dios

## Salmo responsorial

Sal 130, 1-3.

Guarda mi alma en la paz, junto a ti, Señor.

## Segunda lectura

Lectura de la primera carta del apóstol san Pablo a los Tesalonicenses. 2, 7b-9. 13.

Hermanos: Os tratamos con delicadeza, como una madre cuida de sus hijos.

Os teníamos tanto cariño que deseábamos entregaros no sólo el Evangelio de Dios, sino hasta nuestras propias personas, porque os hablais ganado nuestro amor.

Recordad si no, hermanos, nuestros esfuerzos y fatigas; trabajando día y noche para no serle gravoso a nadie, proclamamos entre vosotros el Evangelio de Dios.

Ésa es la razón por la que no cesamos de dar gracias a Dios, porque al recibir la palabra de Dios, que os predicamos, la acogisteis no como palabra de hombre, sino, cual es en verdad, como palabra de Dios, que permanece operante en vosotros los creyentes.

## Palabra de Dios

## Funerales

## Evangelio

Lectura del santo evangelio según san Mateo.  
23, 1-12.

En aquel tiempo, Jesús habló a la gente y a sus discípulos, diciendo: —«En la cátedra de Moisés se han sentado los escribas y los fariseos: haced y cumplid lo que os digan; pero no hacáis lo que ellos hacen, porque ellos no hacen lo que dicen.

Ellos lían fardos pesados e insopportables y se los cargan a la gente en los hombros, pero ellos no están dispuestos a mover un dedo para empujar.

Todo lo que hacen es para que los vea la gente: alargan las filacterias y ensanchan las franjas del manto; les gustan los primeros puestos en los banquetes y los asientos de honor en las sinagogas; que les hagan reverencias por la calle y que la gente los llame maestros.

Vosotros, en cambio, no os dejéis llamar maestro, porque uno solo es vuestro maestro, y todos vosotros sois hermanos.

Y no llaméis padre vuestro a nadie en la tierra, porque uno solo es vuestro Padre, el del cielo.

No os dejéis llamar consejeros, porque uno solo es vuestro consejero, Cristo.

El primero entre vosotros será vuestro servidor.

El que se enaltece será humillado, y el que se humilla será enaltecido.»

## Palabra del Señor

año XXV Número 881 Domingo XXXI del Tiempo Ordinario



## Lecturas de la semana

**Lun.** 31 Rm 11,29-36 / Sal 68 / Lc 14,12-14

**Mar.** 1 Ap 7,2-4,9-14 / Sal 23 / 1Jn 3,1-3 / Mt 5,1-12a

**Miér.** 2 Lm 3,17-26 / Sal 129 / Rm 6,3-9 / Jn 14,1-6

**Jue.** 3 Rm 14,7-12 / Sal 26 / Lc 15,1-10

**Vie.** 4 Rm 15,14-21 / Sal 97 / Lc 16,1-8

**Sáb.** 5 Rm 16,3-9,16,22-27 / Sal 144 / Lc 16,9-15

**Parroquia de San Miguel Arcángel**

Párroco: D. Jesús González Alemany;

Vicarios parroquiales:

D. Jesús M<sup>a</sup> Silva Castignani y

D. Miguel Ángel López López;

Asociados: D. Pedro Gil Garbisu y

D. Mariano Vázquez Palencia.

# San Miguel Arcángel